
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 2 DE ENERO DE 1809.

SAN ISIDORO OBIPO.

El Jubileo de las XL horas está en la Santa Iglesia Catedral, por el Ilustrísimo Señor Obispo. Se manifiesta à las 7 de la mañana y se oculta à las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 12' 57" y se pone à las 4 h. 47' 03"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 04' 23"
 Aumenta la Equacion 27" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica
 9' S. 011.° 47' 28" Idem en la Equinocia: en tiempo 18 h. 51' 16"

Es el 16 de la Luna. Sale à la 5 h. 44' noche y se pone
 à las 7 h. 15' mad. del 3.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à las 2 h. 7' mad. | Seg. alta à las 2 h. 29' tarde.

Prim. baxa à las 8 h. 17' mañ. | Seg. baxa à las 8 h. 37' noche.

Cádiz 1 de Enero.

En los Periódicos Ingleses se lee una carta fecha en Me-
 mel à 18 de Octubre, que merece la atención de nuestros lec-
 tores. Dice así.

„Ya está decidida la suerte del Rey de Prusia: se le da-
 rán los Ducados de Dantzick y de Varsovia, y cederá la Mar-
 ca de Brandemburgo y la Pomerania. Josef Bonaparte será Rey

de Prusia, si su hermano no puede subyugar completamente la España. Ya conoce Napoleon que ha jugado una pieza impolítica en la Península; porque vé que quando à mejor lograr corone allí por la fuerza à su hermano Josef, la América se separaria de la España, y la Inglaterra recobraría en el nuevo mundo su predominio. Así que, por mas conminante que sea su language, estad cierto que tiene intencion de volver à los Españoles à su amado Fernando Séptimo, y à las sombras de estas pacíficas apariencias conseguir de la buena fe y sinceridad de la Inglaterra que cese de auxiliar à la España, y retire al instante sus tropas de aquel Continente. Siguiendo este plan, es hará grandes ofertas (ya, como que no cumple ninguna) de negociacion; y no cesará S. M. I. y R. de insinuar en sus propuestas que está dispuesto à sacrificar sus derechos sobre la España por hacer patente al Universo el deseo que tiene de la paz general.”

¡A qué variedad y extravagancia de discursos dieron lugar los grandes acaecimientos de esta época y las maquinaciones del hombre pérfido por excelencia! En fin Señor Don Josef, ya es tiempo se convenza V. de quan quimerico es el proyecto de su buen hermano, y que, supuesto que esa mollera quiere corona, le aconseje le busque orra; pero amigo, alerta el ojo que queda, y trate V. de entonar el refran de aquellos cuya felicidad tuvo en mientes. *A la tercera va la vencida.*

Cataluña sigue siendo teatro del mas acendrado patriotismo: El ataque que se dió el 5 de Diciembre à los franceses de Barcelona salió à medida del deseo, y segun los proyectos del General de aquel ejército: se les clavarón los cañones de las baterías del almacén de la pólvora de la falda de Monjuich y Cruz cubierta. Todos los franceses que las defendían fueron muertos, y se construyó una para batir las que nuevamente pudiesen formar. Tal fue la confusion en que se logró poner al enemigo, que muchas de sus partidas se batieron entre sí. Este ataque à las baterías se dió para distraer la atencion del enemigo en la operacion de desalojarlo de los pueblos de San Andres de Palomar y San Martin de Provencals, que ocupaba inmediato à la Plaza de Barcelona, con el fin de cortarle los víveres, lo que fue conseguido por la division de Levante del mando del Mariscal de Campo Don Gregorio Laguna, y la columna de Migue-

guletes que manda el Coronel Don Francisco Milans. El enemigo fue ahuyentado hasta el Clot, que dista medio tiro escaso de fuerte Pio. La division del centro, que manda el Conde de Caldagues, à que debia concurrir la de su izquierda mandada por La Serna, y la division de la derecha del Teniente General Don Teodoro Reding, fueron las que atacaron las baterias. Nuestra pérdida en este dia en todos los puntos ha sido de 20 muertos, 61 heridos, 2 prisioneros y 18 extraviados. La del enemigo debe haber sido muy considerable, que se iofiere de los cadáveres encontrados. Decantan por igual los Generales la bizarría con que se arrojaron al enemigo sus oficiales y tropa. La caballería enemiga se contentó con la intencion de atacar al oír los clarines de la nuestra, que respetan conocidamente.

Segun escribe el Capitan Bennet, que lo es del navío de S. M. B. la Fama, y gefe de sus buques en la bahía de Rosas, no le era ya dable en primero de Diciembre comunicar con dicha Plaza, que necesita pronto socorro. A esto se añade la extension que va tomando el ejército del sitio, que habiendo atravesado por su izquierda el Flaviá, y llegado à Ventalló casi cortada la comunicacion con la Escala, punto por el qual se socorre la Plaza de Rosas, ha entrado por la derecha en Besalu. Ademas en Nabata tienen de prevencion los enemigos 50 cargas de cartuchos, y su ejército se compone de 16 à 18 mil hombres. De todos modos el intrepido O-Daly y su guarnicion es de esperar hagan quantos esfuerzos dicten las circunstancias. En medio de esto escriben de Foix con fecha de 29 de Noviembre que entre las victorias que han conseguido las águilas imperiales no es la ménos considerable la de la toma del castillo de Rosas, aunque con el sentimiento de haber perdido 21 mil hombres, descalabro en algun modo compensado con la satisfaccion de haber encontrado en aquella Plaza 5 mil Ingleses y 300 Clerigos Españoles. ; Cabe mayor falsedad! ; Es posible llevar à mas alto gra o la falacia y la impudencia! Casi está uno por creer que no ha habido batallas ni en Jena, ni en Marengo ni tampoco en Austerlitz.

Murcia 20 de Diciembre.

Por las noticias que con fecha del 17 ha recibido esta Suprema Junta del Comisionado que tiene en la Villa de Albacete con apostaderos que de dos en dos horas comunican las ocurren-

cias y movimientos del ejército enemigo que penetró hasta la Villa de Madrid y sus avanzadas; se sabe no haber quedado un francés en Ocaña y sus alrededores; y que estos se habían replegado ácia Tarazona y sus cercanías. Y es certísimo que al Quitajar de la Orden, distante 18 leguas de Albacete no había llegado ni aun una pequeña partida de las que suelen derramarse por los Pueblos con solo el fin de robar. Que en Cuenca se hallaban ya basta 25 mil hombres de tropas nuestras al mando del Señor Duque del Infantado. Y que en Guadalaxara había otros 15 mil de la division del Señor Lapeña.

Escriben de Zaragoza que los franceses habían desaparecido precipitadamente, dexando en Alagon una considerable porcion de artillería, como tambien un almacen de Trigo en grande número de fanegas. Y que el nueve en la noche entró un posta procedente de Paris, que se dirigió á la casa del Señor Palafox, con quien tuvo una larga conferencia, no pudiendo traslucirse de el objeto de su venida. Y solamente se le oyó decir al entrar á hablar con su Excelencia: Señores, muy buenas noticias:

Jaen 23 de Diciembre.

No cabe ya duda en que el Excmo. Señor Duque del Infantado continua organizando el ejército en Cuenca con toda la actividad que le inspira su ardiente y acreditado patriotismo, sin que se arredren las intrigas del tirano del mundo que les esparce con la sagacidad propia de su infernal política, haciendo subscribir á ella á los Gefes Españoles que no pudieron fugarse de Madrid con oportunidad.

La Junta de este Reyno sabe de oficio que la Central tiene acordada su residencia en Sevilla, punto el mas á propósito en las circunstancias actuales para facilitar las comunicaciones por mar y tierra.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 1 de Enero.

Sin Cambios por la Fiesta.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.